



# YOONUDIAM TRAVEL

*Una forma distinta de viajar*

## BENÍN - TOGO 14 días

### *Circuito combinado*

Un recorrido completísimo por dos de los países más auténticos y, a la vez, más seguros y desarrollados de África occidental. Visitaremos etnias y tribus para aprender sobre sus tradiciones (escarificación y tatuajes faciales) y su forma de vida, conoceremos qué es realmente el vudú viviendo auténticas celebraciones animistas, disfrutaremos de los mercados, la música y la cultura, esencia de Golfo de Guinea y reviviremos la historia de la región y los colonizadores, visitando palacios de antiguos reinos africanos y observando arquitectura colonial y afrobrasileña, sin olvidar el componente de la naturaleza, con las sierras de Atakora en Benín y la zona de Kpalimé en Togo.



### **DÍA 1: VUELO INTERNACIONAL A COTONOU**

La guía te da la bienvenida en el aeropuerto. Después de las formalidades de uso, te lleva al hotel.

### **DÍA 2: COTONOU – GANVIE – COTONOU**

Empezamos a sumergirnos en la esencia de África occidental visitando un mercado, un lugar ideal para aproximarnos al ajetreo y al bullicio, con su movimiento y colorido, incluyendo el impresionante mercado de fetiches.

Posteriormente y tras un trayecto de 30 minutos en piragua, a Ganvie, una de las principales atracciones del país. Es un pueblo que fue fundado por la etnia tofí huyendo de los esclavistas. Edificaron sus casas en el lago Nokué y a día de hoy aún viven en palafitos.

Vuelta al Hotel du Lac a dormir.

### **DÍA 3: PORTO NOVO Y LOS HOLI**

Día muy variado de cultura y etnias. Primero nos desplazaremos a la capital administrativa de Benín, Porto Novo, un lugar con una magnífica riqueza arquitectónica: iglesias, mezquitas, templos vudús, edificios coloniales franceses y arquitectura afrobrasileña, un estilo único en el continente, construido por descendientes esclavistas que volvieron de Brasil al país de sus antepasados y edificaron mansiones de tipo americano pero adaptadas a materiales locales. En definitiva, exploraremos a pie esta ciudad de fusión increíble entre la cultura Yoruba originaria de la región con la herencia portuguesa.

Posteriormente iremos a Adjarra, centro de producción artesana de instrumentos de percusión. Luego, rumbo al norte, para ver a los Holi, pueblo animista que destaca porque las mujeres de una cierta edad lucen complejos tatuajes corporales. Vale la pena observar su arquitectura en bambú de gran belleza, así como las escarificaciones faciales de la gente. Noche en Hotel TG de Cove

### **DÍA 4: LOS FULANI**

Seguimos la ruta hacia el oeste, para visitar otra interesantísima etnia, los Fulani: uno de los últimos pueblos nómadas de África. Su forma de subsistir, así como su arquitectura (por su nomadismo, las casas no son de barro) son dignas de ver, así como sus decoraciones faciales. Es una etnia bastante cerrada, islamizada y de gran belleza. Llegaremos a Abomey para dormir, en Aubergue d'Abomey.

### **DÍA 5: ABOMEY Y DASSA**

Visita a la capital original de Benín, la antigua Dahomey, que dio nombre al país en la época francesa y donde se encuentra el palacio real y museos de patrimonio mundial de la humanidad por la UNESCO. El reino de Danxome, que dio nombre al país durante la colonización francesa (Dahomey) fue un poderoso imperio que dominó el Golfo de Guinea, destruyó a muchas tribus enemigas e incluso vendió como esclavos a muchos prisioneros. Seguiremos rumbo norte, hasta la zona de Dassa, donde pernoctaremos. Hotel Jeco.

### **DÍA 6: LOS TANeka**

Ruta hacia el norte, para conocer una de las etnias más fascinantes de Benín, los Taneka. Destacan por sus costumbres y su forma de vestir. Noche en Hotel Qasar de Djougou.

### **DÍAS 7: LOS SOMBA**

Visitamos otra de las etnias imprescindibles: los Somba, que destacan por sus construcciones, llamadas "tata" y parecidas a pequeñas fortalezas. Noches en Tata Koubeti (Boukombé).

### **DÍA 8: KARA**

Cruce de la frontera; entramos en Togo para conocer la región de Kutammaku. Es la cuna de los batammariba, cuyas casas-torre construidas en adobe (takienta) se han convertido en uno de los símbolos del país. En esta región, los rituales y creencias de la población están íntimamente vinculados a la naturaleza. Muchas de las construcciones de la región tienen dos plantas y las que poseen graneros se caracterizan por su base cilíndrica rematada por una estructura semiesférica, y son patrimonio mundial por la UNESCO. Noche en Hotel Concorde de Kara.

### **DÍAS 9 Y 10: ATAKPAMÉ Y KPALIMÉ**

Empezamos la larga ruta hacia el sur, parando en Atakpamé. Estaremos en contacto con grupos étnicos locales como Kotokoli y Loss, y haremos excursiones por la naturaleza. Pernoctación en Chez Fanni de Kpalimé.

### **DÍA 11: TOGOVILLE Y LOMÉ**

Continuamos bajando, hasta Togoville, ciudad donde coexisten el animismo y el cristianismo, Es una zona donde la historia del esclavismo esá muy presente. Destacan también los mercados de amuletos. Posteriormente, iremos a Lomé, para conocer la capital de Togo (Hotel Onomo).

### **DÍA 12: LAGO AHEMÉ**

Cruzamos de nuevo la frontera y vamos hacia uno de los puntos fuertes del viaje, y uno de los principales alicientes del país: el vudú: nos desplazaremos hacia la zona del lago Ahemé. El vudú no tiene nada que ver con muñecas clavadas con alfileres ni con zombies. Es una religión practicada por gran parte de la población y que considera que existe una creencia sobrenatural única, con la que se debe interactuar mediante intermediarios, lo que vienen a ser las divinidades, cada uno con su personalidad diferenciada y a la que se alaba mediante rituales, danzas y símbolos. Para el vudú, todo en la naturaleza tiene espíritu. En este viaje conoceremos realmente y a fondo qué es el animismo, y miraremos de coincidir con alguno de sus espectaculares rituales, danzas y celebraciones. Noche en Hotel Chez Theo.

### **DÍA 13: GRAND POPÓ**

Día de relax en la playa pero también para una actividad diferente: recorrer en piragua el delta del río Momo. Noche en Aubergue de Grand Popó.

### **DÍA 14: OUIDAH Y COTONOU**

Ouidah es un magnífico resumen de Benín, y un gran epílogo por tanto al viaje: tiene un interesante barrio colonial y afrobrasileño, es un importante centro vudú (con el Templo de los pitones) y un lugar cargado de simbolismo e importancia histórica: Vamos a recorrer, a pie o en coche, los últimos 4 kilómetros del último tramo de la "ruta de los esclavos", el recorrido que hacían desde donde los subastaban hasta la playa, donde partieron más de 2 millones hacia América. Nuestro viaje acaba donde el de tantos empezó... Posteriormente, desplazamiento a Cotonou para último paseo y compras. Descanso en Hotel du Lac y luego al aeropuerto.

## CONSULTAR PRECIOS

### ***Incluye:***

- Alojamiento en habitación doble con desayuno
- Transportes y traslados según el itinerario
- Guía de habla hispana
- Todas las excursiones, visitas y gestiones en los poblados según el itinerario

### ***No incluye:***

- Vuelo internacional
- Costo de la visa (<https://evisa.bj/>)
- Almuerzos y cenas
- Seguro médico de viaje